

ARRAYAN EDITORES LANZA HOY LA OBRA EN LA UNIVERSIDAD DE CHILE

Publican libro para niños que recrea la infancia de Pablo Neruda

► La investigadora Ana María Baeza, con el seudónimo de Carmen Cántaro, relata en décimas -como los poetas populares- los momentos más importantes de la niñez del Premio Nobel. La edición cuenta con coloridas ilustraciones.

ANDRÉS GÓMEZ BRAVO

Ana María Baeza se sintió cautivada por la poesía de Pablo Neruda cuando era niña. Más tarde el encanto se repitió cuando leyó sus memorias. Confieso que he vivido, sobre todo en los pasajes donde el poeta recuerda su infancia en el sur y el descubrimiento de la poesía. Ahora es ella quien espera transmitir ese encanto a los niños con Pablo, Décimas sobre la Infancia de Pablo Neruda, un libro infantil que presenta esta tarde en la Facultad de Humanidades de la Universidad de Chile.

Publicado por Arrayán Editores, el volumen relata los momentos más importantes de la niñez de Neruda a través de la poesía popular. "Quería escribir un libro para niños porque los siento como interlocutores cercanos. Soy mamá y tengo una imaginación infantil. Y escribirlo en décimas es bonito porque tiene una costa rítmica y una música que hace fácil memorizarlas", explica la autora, admiradora de cultores de la décima como Violeta y Roberto Parra.

Candidata a doctora en literatura por la Universidad de Chile, Ana María Baeza -al

modo de los poetas populares- firma su libro con el seudónimo Carmen Cántaro. Explica que la obra "no es una biografía, sino una excusa para echar a volar la imaginación". No obstante, le atrae la infancia del Premio Nobel, su relación con la naturaleza, cómo describe el lenguaje, la poesía, el encantamiento con el mundo, que es el mismo encantamiento que sentimos cuando somos niños".

La historia que cuenta parte con esta estrofa: "Por allá en el sur de Chile,/ en el pueblo de Parral,/ donde la gente cordial/ su manta y chupalla visita;/ donde el mar al bosque embiste,/ el río pasa cantando,/ al aire deja cargado/ de palabras y poesía./ ¿Qué milagro pasaría/ donde nació el niño Pablo?"

A partir de ahí recrea su nacimiento; la muerte de su madre; los viajes que hacía con su padre, conductor de tren, desde Parral a Temuco; su encuentro con el mar, que lo marcó para siempre; el descubrimiento de mundos maravillosos a través de los libros de Emilio Salgari, entre otros.

La edición cuenta con bellas y coloridas ilustraciones de Antonio Aluhama y la escritora espera que los niños "puedan sentirse identificados con la historia y cuando



INFANCIA Y POESÍA. Envejecer



PRESENTAN OBRA OBJETO

Más libros sobre el poeta

Pablo Neruda es una cantera interminable para la industria editorial. Hoy se presenta también, en el Centro Cultural de España, *Oda a las Flores de Dalila*, publicado por Editorial Synthesis. Aunque lo presentan como obra inédita del poeta, se trata más bien de un herbáceo, con algunas palabras estampadas por Neruda y que data de la temporada que pasó con Matilde Urrutia en el balneario uruguayo de Albatrada, en 1953, mientras eran amantes clandestinos.

El escritor Poli Díaz prepara por su parte un libro de cuentos para niños con historias sobre Pablo y Matilde, basado en experiencias reales vividas junto a la pareja en la casa de sus padres, Luis Enrique Díaz y Lola Falcón.

les hablen de Pablo Neruda recuerden que fue un niño como ellos".

La autora dice haber escrito su obra "con mucha temera" y una manifiesta voluntad pedagógica, "lo que no le quita emoción ni calidad al libro. La literatura escolar es vista como lo último, pero debiera ser la mejor de todas".

EL MAR fue un gran descubrimiento para Neruda y el encuentro es relatado en el libro.

Publican libro para niños que recrea la infancia de Pablo Neruda [artículo] Andrés Gómez Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican libro para niños que recrea la infancia de Pablo Neruda [artículo] Andrés Gómez Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)